

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2002

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Martes 21 de Noviembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

TORTOSA y el FERRO-CARRIL

Si los organismos de nuestra ciudad no descansan en el trascendental asunto de nuestra importantísima vía férrea, la benemérita y respetable Junta de Defensa de Tortosa hace otro tanto, de la que ha aceptado la Presidencia honoraria el ilustrísimo Sr. Obispo de aquella histórica ciudad.

En cuatro cartas que el digno Secretario de aquella Junta, D. Joaquín Llasat, entusiasta como valioso defensor de nuestro ferro-carril, ha escrito á la Junta regional de los intereses del Bajo Aragón, pone de manifiesto las patrióticas gestiones llevadas á efecto por aquel celoso organismo de la ciudad del Ebro que ha recibido interesantes cartas, ofreciendo incondicional y decidido apoyo de los representantes en Cortes siguientes: D. Vicente Lopez Puicerver, diputado por el distrito de Roquetas; D. Matias Barrio y Mier, jefe de la minoría tradicionalista; Sr. Nuñez Prado, diputado por Valencia; D. Carlos Castel y Clemente; Sr. Marqués de Lema; señor Ministro de Fomento; Excmo. señor D. Alberto Bosch y Fusteguerras; Ayuntamiento y Cámara de Comercio, de Vinaroz; Ayuntamiento de Valencia y otras respetables corporaciones y personalidades, en cuya labor se hallan trabajando muchos alcaldes de los distritos de Tortosa, Gandesa, Roquetas, Vinaroz y Castellón de la Plana, á cuyo efecto acaba de verificar un viaje á Vinaroz, Castellón de la Plana y otros puntos nuestro querido y expresado amigo señor Llasat, á cuyo patriotismo, actividad, y trabajo perseverante tanto debe el asunto.

El señor Obispo de Tortosa ya ha comenzado á interesar á importantes elementos de Madrid, de acuerdo con el ilustre patricio tortosino S. Marqués de Bellet de Mianes, Presidente efectivo de la mencionada Junta, así como sus dignos compañeros.

Tortosa, pues, hace cuando puede, y á las excitaciones de sus prestigiosos hombres y de sus respetables organismos han respondido ya de la manera más favorable cuantas personalidades se les han dirigido, incluso el Sr. Ministro de Fomento, lo que prueba que no es desoída la voz del país interesado que pide un acto de justicia hace ya más de dos años.

Antes que á la actual suceda otra situación política, y en todo caso antes de que se cierren las actuales Cortes, debe procurarse que en brevísimos plazos se vote el oportuno proyecto de Ley para poder llevar el asunto á nueva subasta, que es lo que desean los pueblos interesados, porque realmente lo que les interesa es que la construcción se inaugure pronto para que la locomotora pueda ir al puerto de los Alfaques, que es donde se halla la solución de esta vía férrea, y también para que la clase jornalera del campo tenga donde ganar el pan este invierno, ya que la cosecha de aceite es escasa, y aun no se ha podido sembrar en el monte, circunstancias que hacen presagiar mala época para los que necesitan vivir de su trabajo.

Los representantes en Cortes, por tales consideraciones, se hallan en el deber de no abandonar el asunto y de hacer que la aludida Ley se presente á las Cámaras y se vote cuanto antes mejor.

Hombres y Obras

Fortuny

21 de Noviembre

Mariano Fortuny y Marzal nació en Reus (Tarragona) el 11 de Junio de

meras lecciones de dibujo y más tarde, en 1847, le llevó á una Academia, y después al taller de D. Domingo Soberano.

Tan grandes progresos hizo en el dibujo y la pintura el niño Fortuny, que su abuelo, hombre tan rico en ingenio y clarividencia como pobre en dinero, decidió trasladarse con su nieto á Barcelona, donde éste, que á la sazón contaba 12 años, podía encontrar elementos que facilitaran el completo desarrollo de su preciosa inspiración. Después de un largo viaje, hecho á pié y sufriendo diversas privaciones y contrariedades, abuelo y nieto llegaron á la ciudad condal, en la que les aguardaban nuevas desdichas; mas la voluntad de hierro del viejo y la decidida vocación del niño vencen todos los contratiempos: primero obtiene la protección del escultor Talaró, y Mariano ingresa en la Escuela de Bellas Artes barcelonesa el año 1853; después entra, sin perjuicio de continuar estudiando en la Escuela, en el taller del pintor Lorenzale y gana lo suficiente para atender á sus necesidades y á las de su abuelo.

Sus rápidos progresos y la impresión que causaron en los inteligentes algunas de sus obras fueron causa de que la Diputación de Barcelona le señalara una pensión para que prosiguiera sus estudios en Roma, y por tal motivo Fortuny se trasladó á esta ciudad, donde, con la fé y el entusiasmo de los más fanáticos creyentes, estudió las obras maestras de los clásicos, y frutos de esta labor fueron la concesión y la seguridad que siempre se han tenido como uno de los más grandes méritos del pintor reusense.

Surge en esto la guerra hispano-marroquí y Fortuny marcha al Africa como corresponsal de una publicación barcelonesa. Los cuadros de color que á sus ojos ofrecía la vida de campaña; la brillante y abrasadora luz que el sol dejaba caer sobre las campiñas, valles y montañas africanas, y los paisajes que por todas partes su vista comprendía, ejercieron tal influencia en él, que cuando regresó á España era un artista con méritos suficientes para poderse codear con los que pasaban por genios.

Del Africa se trajo infinidad de «apuntes» y el pensamiento para el cuadro «La batalla de Tetuan».

Años después se trasladó á Paris, y cuando los desastres de la guerra franco-prusiana, que precedieron al asedio de la villa del Sena, tenían al pueblo parisien medio loco, Fortuny expuso varias obras suyas en la casa

del editor Goupil; la ocasión no era muy propicia; mas tan grandes eran los méritos de aquéllas, que todo Paris desfiló por delante del escaparate donde estaban expuestas: los críticos las ensalzaron como se merecían y su autor fué proclamado «un Meissonier más luminoso y resplandeciente, un Diaz más seguro, un Descamps más espontáneo, un Delacroix más correcto», y un pintor todo originalidad y sentimiento.

El 21 de Noviembre de 1874, cuando estaba en el apogeo de su gloria y cuando sus portentosas facultades habían llegado á su perfecto desarrollo, la parca cortó el hilo de su preciosa existencia, sumiendo en profundo duelo al arte pictórico español.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción.)

De nuestro servicio especial

MODAS

Desde Paris

SUMARIO: El bordado como adorno.—Innovación en las faldas.—Nada de volantes.—Los terciopelos.—Pliegues naturales.—Los lijos como adorno.—Un modelo. Un cuerpo.—Los flecos.—Los paletós.—Maravillas de confección: salida de baile.—Como era.

El bordado es en los vestidos últimamente confeccionados el atractivo más de moda y el que constituye la base del adorno de aquéllos. No es siempre el bordado directo; pero en este caso, las «quillas», las solapas y los «boleros» son los que van todos ellos profusamente bordados.

Una especial circunstancia debo también señalar respecto á las faldas, y es la de haber desaparecido casi en absoluto los volantes en redondo, que parecía que trataban de volver á adquirir su pasado predominio. Las que ahora se llevan se resienten con mucho vuelo por la parte inferior, con lo cual se ha hecho un buen servicio á las elegantes que antes, con aquellas faldas estrechas, apenas si podían dar un paso algo largo, encerradas en el reducido círculo del vuelo.

El terciopelo que, como ya decía, es el género del día, en estas faldas está admirablemente, pues los cambiantes

á que dá lugar con los pliegues que de un modo natural forma con los movimientos ó actitudes de la persona que lo lleva son de un efecto encantador.

De trajes de piel ó de paño, adornados con terciopelos lisos, recuerdo uno en que el terciopelo iba incrustado en la tela. La falda iba cruzada al lado izquierdo y á lo largo del cruzado se había colocado una cenefa de terciopelo granate, recta por el borde y recortada en forma de hojas en dirección de arriba á abajo por la parte interior.

Estas cenefas, de mil formas á cual más caprichosas, córtanse, á ser posible, de una pieza, con patron, y luego se colocan sobre la otra tela, aplicándolas como una guarnición bordada.

En el modelo á que nos referimos el cuerpo, remetido bajo la falda por detrás, caía por delante como un «bolero» delantero muy largo y en redondo, cruzando también á la izquierda y adornándose igual que la falda.

Sobre paños oscuros y muy especialmente sobre el paño negro se colocan ahora, á más de las monestaciones, anchos flecos de seda, que recuerdan por su enrejado y su caída los de los mantones de la China.

En estas confecciones la falda es lisa, con algo de cola y el vuelo de que hablábamos, y sobre ella una túnica de forma Princesa, termina con el fleco indicado.

En el cuerpo, en la parte superior de la manga, un fleco más pequeño, pero de igual carácter que el de la túnica, constituye su único adorno.

En los paseos, el abrigo recto y largo se lleva bastante, debido, sin duda, á que la levita algun tanto ceñida, aún resulta demasiado abrigo, sobre todo para paseos, donde el ejercicio eleva la temperatura del cuerpo.

Generalmente, estos abrigos, que son de todos los colores, no exceden en su largo de una media tercia de las rodillas.

Los que más he tenido ocasión de ver tenían costura en la espalda, lo cual los ajustaba algo, y todo el adorno consistía en tres ó cuatro *collets* muy cortos y superpuestos.

En salidas de teatro y baile hay admirables maravillas, de esas que asombran y extasian al más acostumbrado á ver elegancia, riqueza, buen gusto é inventiva.

Valga por todas la siguiente, que bien puede servir de ejemplo y que cubria hace unas noches los encantadores hombros de la jóven madam W, recientemente unida por enlace matrimonial con el Conde de W.

Era de raso Liberty color azul celeste con un cuello muy alto de pluma de cisne y con una capucha de muselina de seda blanca. Esta va fruncida muy menudo al interior y con fruncidos muy anchos á la parte de afuera y los bordes se guarnecen con dos hileras de tableados también de muselina de seda.

Sobre los hombros un ancho volante con aplicaciones de encaje de Inglaterra bordea la capucha. Por último, tres anchos volantes de muselina acordonada ribetea en todo su borde este abrigo, arrancando del cuello muy estrechos para crecer al llegar al semicírculo que forman las dos caídas de la capa y continuar de esta

misma anchura todo el borde inferior.

No hay idea más que viéndolo, del régio aspecto de esta salida de baile, elegante y soberbia como ninguna.

En sombreros y peinados hay extraordinaria variedad. Así, pues, de ellos hablaremos otro día mientras se adoptan tipos fijos.

MADAME ROBERT.

Paris 16 Noviembre 99.

A VUELA PLUMA

Copiamos del extracto de la última sesión de la Diputación, publicado por nuestro colega el *Diario de Tarragona*:

«El Sr. Merules dice que corre el rumor, que no cree, de que en la Delegación de Hacienda existe gran número de expedientes pidiendo rebaja de contribución por invasión filoxérica, que no se despachan sin remuneración. Sobre ello llama la atención de la Diputación provincial, á la que pide que una Comisión de su seno visite al Sr. Delegado, para rogarle se resuelvan los citados expedientes.»

«Hablóse de sobornos, lo cual sugiere al Sr. Olesa la idea de pedir al Ministro de Gracia y Justicia que en el delito de cohecho no incurran en igual pena, lo mismo el sobornado que el sobornador, pues bastante castigado resulta el primero, que entrega el dinero.»

Como ambos extremos son de toda gravedad y trascendencia, nos parece que procede algo más de lo acordado por la Diputación provincial, pues los hechos pueden resultar constitutivos de delitos, y precisa se aclare por el Tribunal competente para que se corrijan los abusos, si existen, y las dependencias interesadas queden en el lugar que corresponda.

No deben olvidar las familias interesadas, al objeto de evitarse disgustos, que los jóvenes que cumplan hasta el 31 de Diciembre próximo 18 años de edad ó los hayan cumplido, deberán presentarse en los respectivos ayuntamientos y solicitar la inscripción en el registro de mozos para ser incluidos en el alistamiento del mes de Enero de 1900.

Escriben de Tarragona:

«Toca ya á su fin en este término municipal la recolección de la aceituna, cuya cosecha, según manifestamos con anterioridad, resulta considerablemente mermada, razón por la cual los molinos aceiteros no llegarán á trabajar por regla general ni la mitad de los de los años anteriores.»

En Port-Said, á la entrada del canal de Suez, ha sido inaugurado el monumento á Fernando de Lesseps.

La gigantesca estatua ha sido descubierta ante el *jetife* á los representantes de las grandes potencias que intervienen en el gobierno y administración de Egipto.

Una multitud que no bajaría de cinco mil personas presenció la ceremonia, notándose la abstención de los ingleses.

Al personal de los Caminos de Hierro del Norte se ha dirigido

una circular ordenándoseles que no admitan los billetes del Banco de España de á 500 pesetas, que llevan la fecha de primero de Enero de 1884 y el retrato de Mendizábal, por haber sido retirados de la circulación por el Consejo de gobierno respectivo.

Escribe un colega de Reus:

«Debe sin duda haber sentado sus reales en Correos una cuadrilla de ladrones, pues ni los certificados, que es como si dijéramos lo que se envía custodiado por la Guardia civil, se libra de sus manos.

Decimos esto porque en 25 de Octubre último enviamos un paquete á «La Margarita en Loeches» de Madrid, que en 16 del actual no había aun llegado á sus manos.

Mientras entablamos de modo muy serio la reclamación correspondiente, haremos constar tan solo que, con la casa de referencia, es ésta la segunda vez que nos ocurre un extravío de certificado, dándose una de ellas la particularidad de que en vez del contenido de nuestro paquete recibió la casa, bajo el sobre nuestro, un libro procedente de la Habana.

Los comentarios hágalos el lector, que nosotros estamos dispuestos á proceder como mejor en derecho correspondiera.»

Anteayer recibió las aguas

del bautismo el precioso niño que hace poco dió á luz D.^a Carmen Escardó, esposa del conocido impresor de esta ciudad D. Salvador Isuar.

El neófito fué bautizado con los nombres de Salvador Francisco José, siendo apadrinado por sus abuelos, nuestros estimados amigos D. Francisco Escardó Cid y su esposa D.^a Vicenta Homedes Cabrera, oficiando en la ceremonia el ilustrado secretario de Cámara del Ilustrísimo Sr. Obispo, Dr. D. Ramón Tedó.

A los padres y abuelos del recién nacido les enviamos nuestra más cumplida enhorabuena.

El día primero de Diciembre se celebrará en Madrid la junta general de todas las fuerzas políticas que acatan y siguen el programa republicano contenido en el último discurso de Castelar.

Hállase actualmente en Madrid, al objeto de presentar personalmente su acta en el Congreso, el diputado electo por Vendrell, nuestro estimado amigo D. Isidro Gassol Civit.

He aquí el resultado de las carreras que el último martes se celebraron en Villanueva y Geltrú:

1.^a carrera: Campeonato de Villanueva. Ganó el título de campeón el Sr. Ortells.

2.^a carrera: Nacional. Esta carrera se corrió por series. 1.^a serie tomaron parte los Sres. Abadal, Cosp y Rougé. 2.^a serie tomaron parte los Sres. Gómez, Sebastián y J. S.

Tomaron parte en la definitiva y llegaron por el orden siguiente: 1.^o señor Abadal, 2.^o Sr. Gómez, 3.^o señor Sebastián y 4.^o señor Cosp.

3.^a carrera: Amateurs. Llegó 1.^o señor Sugrañes, 2.^o señor J. S. y 3.^o señor Sanromá.

4.^a carrera: Máquinas múltiples. Tomaron parte los tandems Abadal-Gómez y Sebastián J. S., llegando

primero el tandem Abadal-Gómez con una ventaja sobre sus contrarios de una vuelta y media.

En Barcelona, donde residía desde algún tiempo, ha fallecido la Sra. D.^a Dolores de la Helguera y Arias, madre de nuestro querido amigo y paisano el procurador de los tribunales D. Manuel Estrany, á quien acompañamos en la pena producida por tan sensible pérdida.

Pronto se pondrán en circulación los sellos regionalistas mallorquines. Llevan el busto del rey D. Jaime I, los escudos de Mallorca y Palma y una inscripción alusiva al regionalismo.

Ha llegado á esta ciudad el representante del notable médico y farmacéutico D. Ramón *Faiz de Carlos*, autor del famoso ELEXIR ESTOMACAL que lleva su nombre, y que tan maravillosos resultados está dando en todas las enfermedades del Estómago é Intestinos, por lo que lo recetan los médicos más notables del Universo.

De venta en farmacias y droguerías.

Los tahoneros de Barcelona han rebajado el precio del pan en cinco céntimos, por cada tres libras.

Los de aquí... tampoco.

La «Gaceta» de ayer publica un Real decreto nombrando Comisario de Industria, Agricultura y Comercio de Tarragona á D. Joaquin Borrás de Martí.

Continúa siendo bastante baja la temperatura en esta ciudad, por más que el sol no se muestra esquivo y atempera un tanto los rigores de la estación, siendo muchas las familias que á primeras horas de la tarde aprovechan la protección de sus beneficios para pasear por nuestras huertas.

Los concejales republicanos de Valencia han presentado una proposición á aquel Ayuntamiento pidiendo la creación de una *Bolsa de Trabajo*, á semejanza de las existentes en París, Bruselas y otros puntos del extranjero.

Ha sido nombrada profesora numeraria de la escuela normal de Tarragona doña Consuelo Rogé.

Para cubrir una vacante de guarda jurado, de la Sociedad Unión Agrícola se admiten solicitudes en el local de la «Cámara Agrícola» de esta ciudad, Rosa, 8.

Empieza á notarse en Huesca mucha animación con motivo de la feria de San Andrés.

La de ganados promete este año tener extraordinaria importancia.

Llegan abundantes récuas de mulas y se han hecho algunas compras en las cuadras.

Hay gran demanda de ganado, por lo que las transacciones se harán indudablemente á precios elevados.

La bella y distinguida triple señorita Luisa de Pérez Cabrero, hija del reputado maestro del mismo apellido, ha contraído matrimonio, en Barcelona, con el afamado doctor Egea de Castellón, persona que goza de gran reputación en dicha capital.

Ha fallecido en Sevilla el ganadero D. Manuel Carmona, hermano del renombrado diestro Antonio Carmona (el Gordito).

Se han dado órdenes para que en Teléfonos y Telegrafos no prohiban la circulación de telegramas para la prensa, a menos que alienten la resistencia al pago de los impuestos.

La medida obedece á quejas de los corresponsales.

Según órdenes circuladas al efecto, ayer comenzaron á expedirse licencias á los soldados pertenecientes al reemplazo de 1896.

Con objeto de evitar fraudes en el servicio de telégrafos, una Compañía ha propuesto al director general del ramo la creación de una moneda telegráfica con numeración correlativa, á semejanza de los billetes de Banco, y que, por medio de sencillas combinaciones, haría imposible el fraude.

Como el proyecto parece muy aceptable, se ha pedido á la Compañía precios para la fabricación de esa moneda que, en caso de emplearse, se expondría en los estancos.

La sección 2.ª del Consejo de instrucción pública ha acordado por unanimidad proponer al Consejo en pleno la suspensión definitiva del Instituto Local de 2.ª Enseñanza de Manresa.

El ingeniero de Obras públicas que prestaba sus servicios en esta provincia, D. Angel Ochoterena, ha sido trasladado á la de Almería.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltés.

Se han dado disposiciones por el Real Consejo de Sanidad para que en los matadores de España se inspeccionen los cerdos para evitar la triquinosis.

Dicha inspección debe hacerse con suma escrupulosidad, en bien de la salud del vecindario.

El fiscal del Tribunal Supremo dirigirá una circular á todos los fiscales, fijando los delitos en que incurran los que colectivamente resisten al pago de los impuestos, y encargando á dichos funcionarios que persigan dichos delitos.

El gobierno dice que se apresta á una campaña enérgica contra la resistencia al pago de los impuestos.

Calculase en 100.000 el número de las mulas y caballos comprados hasta la fecha por los ingleses para la campaña del Transvaal.

No solamente hay que temer á las setas.

Por comer hongos, han perecido en Molina (Guadalajara) seis individuos de una familia.

Desde hoy guerra á todos los manjares de sombrería.

Y á mis lectores propongo con sinceridad completa, detesten lo mismo al hongo que á la seta.

Según noticias de Andorra, ha terminado ya allí la vendimia y la recolección del azafrán. El vino resulta excelente, y tan abundante ha sido esta cosecha, que no saben muchos dónde colocarlo. Tam-

bién están satisfechos del azafrán los que se dedican á este cultivo.

El valor de las perlas recogidas el año pasado en California fué de pesos 300.000. De la misma península se exportaron 5.000 toneladas de concha perla con un valor de pesos 1.250.000. Se encuentran muchas perlas negras en la Baja California, y éstas tienen un valor más grande que las blancas. Las perlas se exportan directamente á Londres y París, donde se hace la distribución para todos los mercados del mundo.

Las afecciones reumáticas agudas y crónicas, el arretismo, la gota; las del aparato gastro-intestinal; vías urinarias, debilidad general, estrecheces de la uretra, esófago, cardiaca, etc; las de la próstata y las de la matriz con desviaciones, se curan con las corrientes eléctricas Callaoud, con la cataforesis, la electrolisis y con la electroclisis lineal, en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1, Madrid.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la Dentición Oliveres, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Juicios señalados para la presente semana:

SECCION PRIMERA Dia 21.—Oral.—Causa del Juzgado de Tortosa; delito lesiones contra V. E. C.; ponente, Sr. Colmenares; abogado, Sr. Valls; procurador, señor Serrano.

FALLOS En la sección primera se ha dictado en la última semana el siguiente: En causa del Juzgado de Tortosa por el delito de lesiones contra Francisco Pavia, ha sido condenado á seis meses y un día de prisión correccional.

LIBROS PERIÓDICOS Banco y Negro

El número que Blanco y Negro publica esta semana contiene entre otros originales, los siguientes: Una gitana, portada en color por Huerta; ¡Hay que reclamar! por Eusebio Blasco y Xaudaró; Siluetas de antaño, por Alfonso Pérez Nieya; Cantar andaluz, por García y Ramos; ¡Eche usted nombres propios!, por Juan Pérez Zúñiga; Aires murcianos, por Vicente Medina; Verdades y mentiras; La guerra del Transvaal (notas de información); Familia de reyes (grupo fotográfico); Nota política, por Xaudaró; Los estereros, información por Contreras y Asenio; Tarjetas de Otoño, por Estevan; Hurto de uvas, historieta de Rojas; Sección creativa, Mesa revuelta, etc.

Se vende en la librería de Voltés, Angel 7.

El Eco de la Moda

El último número de tan interesante revista, que hemos recibido, es tan interesante como todos los publicados hasta la fecha.

Acompañale los patrones cortados de un cuerpo para traje de baile.

El citado periódico merece por todos conceptos el éxito que está logrando.

Se suscribe en la librería de Voltés, Angel 7.

Toros

Con una entrada regular se verificó la anunciada corrida de novillos, en la que actuaron de matadores Saleri y Juanerito con sus correspondientes cuadrillas.

Los novillos del Sr. Príncipe cumplieron, mereciéndose mejor lidia de la que hicieron.

Saleri no hizo nada bueno, y como director de plaza rayó á la misma altura que el presidente: no pasaron de medianos.

Juanerito, resintiéndose mucho de su herida, no pudo lucirse; aunque se le vieron deseos de agrandar, tuvo que retirarse no pudiendo matar el último toro, haciéndolo nuestro simpático, paisano Chirrita, á petición del público.

Los banderilleros no hicieron nada de particular, excepto Blanquito en un par al quiebro muy bueno y otro de frente puestos al tercero.

El héroe de la tarde fué Chirrita, que estuvo muy trabajador, luciendo de veras de un par y medio de á cuarta que puso al tercer toro, ganándose una ovación, por cierto bien merecida; pero esta fué colosal al matar el último toro de una estocada hasta la mano, que hizo polvo al bicho, siendo paseado y sacado de la plaza en hombros de sus admiradores.

Correo de Madrid 19 de Noviembre de 1899. De Filipinas

Despachos del Gobernador general de Filipinas, recibidos en Washington, participan que las tropas americanas continúan avanzando y desarrollando su plan de operaciones.

El general Lloung, al frente de una columna, marcha sobre Bodorrubia, donde el enemigo se halla atrinchado y dispuesto, al parecer, á ofrecer una fuerte resistencia.

Despachos oficiales anuncian también que ha sido hecho prisionero el ministro de la Gobernación del gabinete de Filipinas.

El señor Silvela ha recibido esta tarde un importante cablegrama del cónsul de España en Manila.

Participa dicho funcionario que se encontraban reconcentrados en la provincia de Alba 800 prisioneros españoles puestos en libertad.

Se supone que son heridos y enfermos, cuya libertad prometió Aguinaldo.

Se han hecho en Manila cerca del general Ottis las correspondientes gestiones para que autorizara la salida de un buque encargado de recoger estos prisioneros.

Este barco saldrá el miércoles de Manila enarbolando bandera española, provisto de viveres y vestuario en gran cantidad.

Los prisioneros puestos en libertad serán conducidos á Manila.

De este cablegrama el señor Silvela ha dado inmediatamente noticia á la Reina.

Del Transvaal

Telegrafian á Le Temps desde Londres que el periódico Evening Herald, de Dublin, se hace eco del rumor que circula en Pretoria, según el cual las tropas inglesas de Ladysmith capitularon el miércoles último.

Según las indicadas referencias, la indisciplina más grande reinaba en el campo inglés antes de la capitulación, lo que obligó al general White á rendirse.

A esta versión se le concede crédito porque se fija la fecha de la rendición precisamente cuando se extremó la censura telegráfica en los cables por el Gobierno inglés, y en otra serie de detalles.

Los prisioneros hechos en el ataque de un trea blindado que iba en dirección al Norte de Pretoria son en número de 181.

Se ha recibido confirmación de la llegada del general Mathiew con su Estado Mayor al Africa del Sud.

Llegó á dicho punto el día 12 y se dedica á organizar una fuerte columna compuesta de dos batallones de infantería y un regimiento de caballería, para acudir en socorro de Kimberley, en cuya plaza empiezan á escasear los viveres.

Deposito de Guanos y primeras materias para abonos DE Jaime Nomen Arrabal de la Cruz, n.º 7 TORTOSA

Se combinan guanos de superior calidad para toda clase de cultivos. Primeras materias de excelente y garantizada riqueza.

ZAPATERIA «La Económica» Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como tambien dos aprendices. 20, Angel, 20, Tortosa

Calendarios Americanos PRECIOS ECONÓMICOS Sobres comerciales desde 2'50 ptas. el millar Librería y Papelería de Biarnés Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3.

La gota el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Interesante á los Herniauos Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufrir, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las eminencias médicas recomiendan el indispensable uso del Braguero óptimo hernial Vives, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado segun prescripción facultativa.

La casa Vives cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



Juan José Cucala

Médico-Cirujano-Oculista

Ex-ayudante del eminente oculista
Dr. Barraquer, de Barcelona

Ex-médico ayudante en enfermedades
de los OJOS y cirugía general de
los Hospitales Provincial,

Princesa, Real Refugio y de enfermedades del OIDO en la Escuela de Especialidades de Madrid

Después de muchos años de ejercicio de Médico y práctica hospitalaria, participa al público (á quien lo ignore) que ejerce una Consulta para toda clase de enfermedades que sean del dominio de la Medicina y Cirujía, enfermedades de Ojos, Oído, Nariz, Garganta, Mujeres, Niños, etcétera, etc.

La especialidad de enfermedades de los OJOS la ofrece al público á la altura de los mejores especialistas de España. Se hacen toda clase de operaciones tales como: cataratas, pupilas artificiales, (para dar vista á los de nubes, *tels*) pterigion tumores, fistulas, lagrimeo, dacrioblenorrea, triquiosis (pestañas á dentro por operación y electricidad). Entropión ectropión, Strabismo, graduación de vista para Miopia, hipermetropia, Astigmatismo, defectos, etc. Granulaciones método especial para obtener alivio pronto. Horas de consulta: Mañana, de 9 á 1; tarde de 6 á 8. Cura gratis para los pobres á las 8 de la mañana.

PRECIOS MÓDICOS

Nota.—Habitaciones y asistencia para operaciones delicadas, en casa el médico.

Calle del Puente, 3.—TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.